

第35号

拜啓

HAI  
 (拜)  
 KEI  
 (啓)  
 SHIN  
 (新)  
 BUN  
 (聞)

発行日 平成17年4月15日  
 発行 社会福祉法人 和敬会  
 〒441-1318 愛知県新城市  
 八束穂字天王1032番地02  
 TEL(0536)22-0760  
<http://www.wakyokai.or.jp/>

●この広報紙は地球にやさしい再生紙を使用しています。

## 理事長あいさつ

理事長 太田 二平

去る3月25日、八楽児童寮において社会福祉法人和敬会の理事・評議員会を開催し、児童養護施設八楽児童寮・特別養護老人ホームまどかの郷の平成17年度事業計画並びに当初予算書案が審議されました。

八楽児童寮においては、昨年の「三位一体改革」の議論のなかで、国の児童福祉関係予算である児童保護措置費が地方へ税源移譲させる意向が示されたものの、当面はその対象から外すとの結論に至り、先行き不透明感が残るなかでの予算組みとなりました。

まどかの郷におきましては、平成17年度から18年度にかけて介護保険制度が大きく改正されることから、時流に合わせた取り組みを行っていか

なければならないと考えています。特に、施設利用者の負担拡大、要介護

度の低い者への給付見直し、新たなサービス体系として示された地域密着型サービスの取り組みなどは利用者 に直結する課題であるだけにこの先も注視していくとともに、それに添うカタチの予算編成を行いました。また 選択に資するための情報開示のあり方、個人情報への取り扱い方についてもその対応策を構築する一年としたいと考えています。

尚、審議の結果、上程された議案はすべて可決承認されましたことをご報告申し上げます。



## 小規模デイサービス開始のお知らせ

4月より、一般型デイサービス定員35名/日)に加えて、認知症(痴呆症)の方への小規模デイサービス定員8名/日)を開始します。

開始にあたっては、ご利用いただける方にゆとりあるサービス落ち着いた雰囲気の中でサービスとして、従来通りの外出行事・各種プログラムを通して、心身のケアの充実を図ってまいりたいと思います。

利用料金等の内容は、左記のようになります。

### 小規模デイサービスご案内

- 開設予定 平成17年4月1日
- 利用定員 8名/日
- 利用時間 9:30 ~ 16:00
- 定休日 年末年始
- 利用料金  
 要支援 1,373円/日  
 要介護1・2 1,509円/日  
 要介護3~5 1,859円/日

利用料金には食事加算39円・送迎加算92円・入浴加算44円 食材費350円・日用品費100円



# 私の楽しみ

「八楽」の名にちなんで、八楽児童寮ゆかりの八人の方にお聞きする「私の楽しみ」。  
四人目の登場は「HIRO君のたこ焼き屋」オーナー・清水芳浩さんです。日頃から店の帰りにわざわざ八楽児童寮に立ち寄って、たこ焼きを差し入れて下さいます。たこ焼き屋という商売のかたわら、ジェットスキー・船舶・大型自動二輪・空手と幅広い趣味を持ち、そのこだわりのたこ焼きと、そのライフスタイルが注目を集め、TV、ラジオ、雑誌等にも出演しました。



不思議なんです(笑)。  
自分の好きなことを  
していない人はすごくも  
つたないって思います  
ね。最近犯罪が多いじや  
ないですか。人間、好き  
なことやってたら罪を犯  
してそれができなくな  
るようなことわざわざ

HIROさんの楽しみといえば何ですか？

楽しみは仕事ですね。たこ焼き屋は好きでやっ  
てる仕事だから。

たこ焼き屋さんを選んだ理由はなんですか？

クレープ屋も考えたんだけど、来てくれる年齢  
層が限られてくるから…。たこ焼き屋なら小学生  
から高齢者の方まで買いに来てくれるんで、それが  
一番ですね。いろんな人と触れ合うのはとっても楽

しい。

それに、おいしい

たこ焼き作りの研  
究も奥が深いから  
楽しいんです。オリ  
ジナルで最高のた

こ焼きを追求して  
データ取ったりして。

プロの人もたまに  
僕の粉の配合とか



調べていきますけど全然当たらないですね(笑)。

やるからにはとことん。ただ、仕事をとことんって言  
うとかっこいいですけど、僕の場合は楽しいことを  
とことんですから(笑)。

この写真のハロー・ダビッドソンさん！

バイクも趣味で、目的も決めず地図も持たず一人  
で旅に出るんですよ。飯盒で米炊いて、野宿して、い  
ろんな所でいろんな人に出会って、仲良くなって。北  
海道から九州まで知り合いがいますね。新しい人  
に出会うと新しいことを見つけられて前向きに考  
えられるようになるんですよ。ハロー仲間です！サ  
クルみたいなのも作ってますよ。明日も大阪から知  
り合いがたこ焼き食へに来てくれるんですよ。

人生楽しそうですね。

起きてる時間って限られてるでしょ。楽しく生き  
なきゃ損だと思う。そういう生き方に話題性があ  
るってことで、時々テレビとかに呼ばれたりします  
けど、好きなことをしているだけの自分としては

しませんもん。好きなことは意地でも探さない  
と。好きなことをしていると本当に楽しいこといっ  
ぱいですよ。お金はないけど(笑)。

自分は早い時期に両親を亡くしているのと  
劣等感を持つて生きてきました。でも、お金や生  
活環境で負けても『生き方だけは誰にも負けな  
い』と思ってやってきました。だからこそ全力で楽  
しく生きようと思います。

(児童養護施設の子どもたちにはエールを送  
りたい。痛みを知っている人は前向きになろうと  
思った時、人一倍前向きになれる！ってね。本当に  
そう思うんですよ。

たこ焼きと人生を楽しむ達人のHIROさん。  
人生を楽しむとするとお気持ちだが、たこ焼き  
の素敵な味に繋がっているように思います。こ  
れからも美味しいたこ焼きをお願いしますね。



※『HIRO君のたこ焼き屋。』は毎週水土日曜日に「ほびーらトウア新城店」  
木曜午後「TAKARA豊川店」にて営業中です(都合によりお休みすることがあります)。

# 私の原点

児童指導員  
松本 良文



「これが現実？」自分の目を疑った。「高校に行く目的は体育と部活動」と断言しても言い過ぎではない高校生活をおくった私の夢は「体育教師」。骨折で体育系大学への進学はならなかったが、福祉系大学で教職課程を履修し、教師への夢を叶えんと教育実習で戻ってきた母校はすっかり変わっていた。学校に活気がないのである。各教室を見て回っても生徒に覇気がない。あまりの驚きに、私は高校生の時の部活動の顧問の所に話を聞きに行った。「まあ、そういうことだな。たった4年かもしれないが、これが現実だ。元気が良かったのはお前たちの学年までだわ。部活もやる子おらんもんでどんどん休部になつてる。」と言われ、自分が所属していた部活動まで休部と知り、実習初日から力が抜けてしまった。

授業をやつていても反応が薄く、休み時間でも元気に過ごす生徒は少ない。日を重ねる毎に教師という職業へのやりがいを感じなくなってきた。厳しい環境の中で「生懸命生きよう」として人だつて世の中にはいるんだ。そういう人の手助けをする方がやりがいを感じられる。」そう思つて教師への道よりもさらに自分の

志を持つて職種を探すことにした。

自分が大学で学びを深めたのは教職課程(高校教諭・特殊教育)・知的障害者福祉・医療福祉であったので、その中から医療福祉方面への就職活動

を考え行動するが、採用が内定してからもしつくり来ず、他の職業を眺めていたところ児童養護施設を発見して「ここだ！生活を営みながら自立を支援していく仕事。自分はそういう仕事にやりがいを感じる。」そう思い、最終的に児童養護施設で働くことを考えるようになった。

そうして今、自分の希望が叶い5回目の春を迎える。自分が支援をするという一方的な立場ではなく、パワフルな子どもたちに元気をもらいながら、子どもたちの笑顔溢れる将来に向かって共に一歩ずつ進んでいきたい。そう思いながら充実した日々を送っている。



コラム

## 「むごくたい」

第2回  
3回シリーズ

### その2「虐待という言葉が持つ意味」

「虐待の支援とは親子を分離することではない。親子が安心して生活できるようにしてこそ虐待の支援」。虐待問題に関わる多くの人達が声になっていることです。

一方、世間では「虐待をするなんて親ではない」「あんなところに居たら子どもが可哀相だ」というような感想もまだ多く聞かれます。今回はその原因を「虐待」という言葉から探つてみたいと思います。

「虐」には「しいたげる・むごい」「待」には「あつかい」という意味があり、「虐待」という単語も辞書を引けば「むごくとりあつかうこと」となります。

もともと「虐待」とは abuse(英)の和訳です。その abuse の語源をたどると abuse で「通常ではない状態」となります。このことから、「通常な親子関係にしていくことが大切」という虐待への感覚が伝わってくる気がします。

「むごくとりあつかう」と「通常ではない状態」。二つの言葉から受けるニュアンスにはかなり開きがあるように感じます。

冒頭で述べたとおり、我が国でも「親子への支援」の動きは広がっています。「虐待」という言葉からは偏った意味合いが感じられる部分もありますが「親子を通常の状態にしてこそその支援」という考えがさらに広まることを願います。

文章 古宮基男

# 迫る、2006年 介護保険制度はどう変わる!

2006年4月に迫った介護保険制度改正。その主な柱は、①予防重視型システムへの転換、②施設給付の見直し、③新たなサービス体系の確立、④サービスの質の向上、⑤負担の在り方・制度運営の見直しの5つです。

新たに始まる予防重視型システムへの転換は、訪問介護事業や通所介護事業に大きな影響を及ぼすものです。また、要介護度の分類を現行の6区分から7区分へと再編成し、要支援1・2の状態の人々には新たに介護予防サービスが提供されることとなります。実質的に給付抑制となるこの制度改正で、まどかの郷の入所者・利用者の皆様に最も影響があるのが施設の食費が全額自己負担となり、居住費が徴収されることです。介護保険法改正案は現在審議中であることから、まだまだ不安定要素がありますが、今年から2006年にかけて、介護保険制度改革の動向を紙面でお伝えしてまいります。

## 介護保険制度改革の全体像 ～ 持続可能な介護保険制度の構築 ～

### 改革の全体像

介護保険制度については、制度の基本理念である、高齢者の「自立支援」、「尊厳の保持」を基本としつつ、制度の持続可能性を高めていくため、以下の改革に取り組む（平成17年通常国会に関連法案を提出予定）。

## I 介護保険制度改革

### 1 予防重視型システムへの転換

「明るく活力ある超高齢化社会」を目指し、市町村を責任主体とし、一貫性・連続性のある「総合的な介護予防システム」を確立する。

- ➔ 新予防給付の創設、  
地域支援事業（仮称）の創設

### 2 施設給付の見直し

介護保険と年金給付の重複の是正、在宅と施設の利用者負担の公平性の観点から、介護保険施設に係わる給付の在り方を見直す。

- ➔ 居住費用・食費の見直し、  
低所得者等に対する措置

### 3 新たなサービス体系の確立

痴呆ケアや地域ケアを推進するため、身近な地域で地域の特性に応じた多様で柔軟なサービス提供を可能とする体系の確立を目指す。

- ➔ 地域密着型サービス（仮称）の創設
- ➔ 地域包括支援センター（仮称）の創設
- ➔ 医療と介護の連携の強化

### 4 サービスの質の向上

サービスの質の向上を図るため、情報開示の徹底、事業者規制の見直し等を行う。

- ➔ 情報開示の標準化
- ➔ 事業者規制の見直し
- ➔ ケアマネジメントの見直し

### 5 負担の在り方・制度運営の見直し

低所得者に配慮した保険料設定を可能とするとともに、市町村の保険者機能の強化等を行う。

- ➔ 第1号保険料の見直し
- ➔ 市町村の保険者機能の強化
- ➔ 要介護認定の見直し、  
介護サービスの適正化・効率化



## Ⅱ 介護サービス基盤の在り方の見直し

高齢者が住み慣れた身近な地域で暮らし続けることができるよう、地域における介護サービス基盤の計画的整備を推進する。

➔ 地域介護・福祉空間整備等交付金(仮称)の創設

### 見直しの基本的視点

明るく活力ある  
超高齢社会の構築

制度の持続可能性

社会保障の総合化

## 介護保険制度改革の詳細

今号から5回にわたり、改革の内容を詳しく説明していきます。まずは■**予防重視型システム**への転換をお伝えします。

### ● 介護予防の推進 ●

「介護」  
モデル



「介護」  
+  
「予防」  
モデル

高齢者人口が増大する中において、介護保険制度の「持続可能性」を高め、「明るく活力のある超高齢社会」を築くためには、制度全体を『**予防重視型システム**』へ転換することが重要である。

このため、要介護状態になる前の段階から、要支援、要介護1程度までの高齢者に対して、統一的な体系の下で、効果的な介護予防サービスが提供される『**総合的な介護予防システム**』を確立する必要がある。

### ● 総合的な介護予防システムの確立 ●

#### 1 「予防重視型システム」への転換

現状における問題点を踏まえ、今後、制度全体を「予防重視型システム」へ転換していくことが必要である。

##### 〈現状における主な問題点〉

- ◆介護予防に関連する制度・事業は一貫性・連続性に欠け、内容が不十分
- ◆要支援、要介護1が増加し全体の5割近くに達しているが、これら軽度者に対するサービスが、利用者の状態の改善につながっていないとの指摘

#### 2 「総合的な介護予防システム」の確立のための制度見直し

- 1 市町村を責任主体とする『**統一的な介護予防マネジメント**』の確立
- 2 市町村の**老人保健事業**や**介護予防事業**の基本的な見直し  
※介護保険制度に基づく事業に位置づけることも検討
- 3 介護保険制度における**要支援、要介護1**などの**軽度者を対象とした「新・予防給付」**の創設

##### ※「新・予防給付」

高齢者の状態像に合った「介護予防プラン」を策定。サービスについては、既存のサービスを介護予防の視点から見直すとともに、筋力向上トレーニング(機械器具を使うものに限らない)、転倒骨折予防、低栄養改善、口腔ケア、閉じこもり予防等の新たなサービスの導入を検討。



次回は■**施設給付の見直し**について詳しくお伝えします。

高齢者介護システム  
絆 **2015**

2015年を見据えた  
ケアマネジメントシステム  
次期介護ソフトとして  
「絆2015」を導入

平成17年度以降の介護保険法改正に伴い「新・予防給付」「サービ  
ス利用計画」メニューの見直しが必要となることからまどかの郷  
では、コンピューターシステムの全面見直し作業を行い、次期介護ソフ  
トとして「絆2015」を導入しました。

このコンピューターソフトを導入することで、今まで以上に職員間  
の情報共有と運営管理の円滑化が図られるとともに、適切なケア  
プラン構築が実現化されるものと期待します。もちろんセキュリティ  
面でも万全で個人情報管理体制がより強固なものとなりました。  
戦後のベビーブーム世代が65歳以上を迎え、超高齢化社会となる  
2015年に向けて高齢者の尊厳を支えるケアの確立が強く叫ば  
れているなか、この2015年を見据えたマネジメントシステム「絆2  
015」で日々の業務省力化に努めて行きたいと思えます。



わ い わ い が や が や

まどかの郷  
施設長 コラム

— 全国老協メールNEWS 10号(平成16年4月19日掲載配信) —  
**この春、施設へ就職された皆さんへ  
日本人の心の大きな宝物  
ほっとする禅のことばをプレゼント**



佇まいのあるお宅の床の間やお寺・旅  
館の客間に「禅語」の掛け軸がかけら  
れています。この「禅語」というのは読め  
ないものが多く、敬遠されることがしば  
しばですが、理解すれば味があつてこ  
ろ癒されるものが少なくありません。  
この春、志を抱いて施設へ就職された皆  
さんへ出発にふさわしい禅のことばをば  
なむけの言葉としてお贈りします。

**平常心是道** (へいじんしん ぜどう)

「人生に近道なし」という意味です。  
平常心とは、当たり前前この積み重  
ねという意味です。あなたが歩いていく  
人生という道。これは起きて歩いて座つ  
て寝る。この繰り返しで達することがで  
きるのです。人生に近道はないとあき  
らめて、当たり前前このことを大切に育む日々  
が平常心です。福祉の世界は場数と経  
験がものをいう職場です。こつこつと積  
み重ねる日々が大切です。

**人人悉道器** (にんにんことごとく どうきなり)

「この世に生まれた人は誰でも道を極

める可能性を兼ね備えている」という意  
味です。道を極める「努力」をすること  
によつてもともと備わっている可能性が  
開くのです。その「道」と完成される「器」  
はもともと生まれたときからあなたの  
中に備わつており、あなたの「努力」によ  
つて「道器」となるのです。  
あなたには、あなたの精進によつて輝  
かすことができる可能性があるのです。

**非思量** (ひしりょう)

「身なりを整え、まっすぐ座り、息を整  
える」ことの大切さを説いています。職  
場での人間関係や仕事上のトラブルに遭  
遇したとき、不安や怒りに傾いてしまつ  
た心のままでは、相手の気持ちを思いや  
る余裕がありません。こんな時は、まず  
心をリセットする。つまりは心を「無」に  
することです。座禅のときと一緒です。こ  
れを道元禅師は「非思量」と言いました。  
「非思量」となるにはまず身なりを整え、  
そして息を整えれば、自然に「心」が整  
うのです。

# 八楽児童寮・まどかの郷 平成17年度新卒採用職員紹介

平成17年度新卒採用のニューフェイスが八楽児童寮・まどかの郷に登場です。福祉の職場はライセンスの職場とも言われ、児童養護の現場には「保育士」老人介護の現場には「介護福祉士」の資格を携えての採用ですが、これからは場数と経験をそれぞれの施設で積んでいきます。まだまだ若いですが、ご声援をお願いします。！



児童養護施設  
八楽児童寮

## 石塚 麻衣 (児童指導員)

壁にぶつかることも数多くあると思いますが常にポジティブで楽しいことが大好きな私なので、どんな困難にも立ち向かい、乗り越えて、子どもたちと共に成長していきたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

## 中村 真琴 (児童指導員)

この度八楽児童寮の一職員となることができ大変嬉しく思っています。右も左もわからない私ですが、何事にも前向きに、そして常に自分が子どもたちの為に何ができるのか考え、頑張っていきたいです。よろしくお願いいたします。

## 林 知美 (児童指導員)

今年の春から八楽児童寮で新任職員としてお世話になります。“笑顔で楽しく”の精神で色々な事を乗り越えていきたいです。そこに多くの出会い・感動があると信じて。今後、よろしくご指導のほどお願いいたします。

## 間島 由紀子 (児童指導員)

私は富山県で生まれ育ち、福井県の大学に進学しました。姉妹が多いからか、わいわい大勢でいるのが好きです。ただ人見知りが多いので、みんなと生活しながらゆっくり打ち解けていきたいなと思います。

## 武藤 亜紀子 (児童指導員)

八楽児童寮でお世話になることが決まってから、期待と不安を抱きながら毎日様々なことを思い描いています。未熟ですが、精一杯努力して、いつも笑顔と元気を絶やさず、がんばっていきますのでよろしくお願いいたします。

## 山口 紗織 (児童指導員)

私が八楽児童寮に着任するに当たっての抱負は、笑顔を決やさない事です。いつも元気でいられる事だけが取り得の私ですが、楽しい事も嫌な事も全て子ども達と分かち合いながら、ずっと笑顔で過ごしていきたいです。

## まどかの郷

## 小笠原 真理子 (事務員)

まどかの郷で事務員として着任することになりました。福祉とは関係のない学校で、知識もなくとまどうことも多いのですが、早く仕事を覚えて職員のみなさんをサポートできるよう頑張りたいと思います。

## 近藤 まり子 (介護士)

イチに笑顔、ニに笑顔、サンシに笑顔、ゴに体力！全然、半人前の私ですが利用者さんの笑顔を見るために私も笑顔を絶やさずいきたいです。体力には自信がありますので初心を忘れず精一杯頑張ります。よろしくお願いいたします。

## 成原 恵 (介護士)

春からまどかの郷で働かせて頂く事になりました。利用者の方が自分らしい楽しい一日一日を送って頂けるよう、努めていきたいと思っています。元気な笑顔と優しくやわらかい姿勢で頑張ります。よろしくお願いいたします。

## 堀 智美 (介護士)

自分が目指していた老人介護の道に進む事が出来たので、今まで勉強してきた事を生かすと共に、さらに勉強をし続け、良い介護士になりたいと思います。

# 個人情報保護に対する基本方針

平成17年4月1日

4月1日、個人情報保護法が全面施行されます。これは、5千件以上の個人情報を持つ企業や医療機関に適用される、個人情報の保護に関する法律です。

社会福祉法人和敬会では、社会福祉の事業が入所者・利用者のプライバシーに深く関わる事業であることから、「ここに『個人情報管理規程』を設けるとともに、個人情報保護方針を定め、役員・同これを遵守することによって、個人情報の保護に万全をつくしてまいります。

## 基本方針

社会福祉法人和敬会は、当法人が扱う個人情報の重要性を認識し、その適切な保護のために、自主的なルール及び体制を確立し、個人情報保護に関する法令その他の関係法令及び厚生労働省のガイドラインを遵守し、利用者の個人情報の保護を図ることを宣言いたします。

### 1 個人情報の適切な収集、利用、提供の実施

- (1) 個人情報の取得に際して、利用目的を特定して通知または公表し、利用目的に従って適切に個人情報の収集、利用、提供を行います。
- (2) 個人情報の収集、利用、提供にあたっては、本人の同意を得るよういたします。
- (3) 個人情報の紛失、漏えい、改ざん及び不正なアクセス等のリスクに対して、必要なアクセス等のリスクに対して、必要な安全対策、予防措置等を講じて適切な管理を行います。

## 2 安全性確保の実践

- (1) 当法人は、個人情報保護の取組みを全役員等に周知徹底させるために、個人情報保護に関する規程類を明確にし、必要な教育を行います。
- (2) 個人情報保護の取組みが適切に実施されるよう、必要に応じ評価・見直しを行い、継続的な改善に努めます。

### 3 個人情報保護に関するお問い合わせ窓口

利用者ご本人から、当法人が保有する個人情報についてのご質問やお問合せ、あるいは、開示、訂正、削除、利用停止等の依頼について、以下の窓口でお受けいたします。

- 個人情報管理責任者  
八楽児童寮 寮長 太田平  
まどかの郷 施設長 太田二郎

社会福祉法人和敬会

理事長 太田平

# ありがとうございました。

ご協力いただいた方々にお礼を申し上げます。(以下、寄付者とボランティアの方のお名前を記載いたします。)

## 寄付者の方々(寄付金/寄付物品を含む)

- 【まどかの郷】  
12月  
新堀高校生徒会  
福吉 稔  
春日井正雄  
近藤悦夫  
鈴木光子  
1月  
寺井浩之  
小野孝子  
【八楽児童寮】  
12月  
杉山ボートリー  
竹内和夫  
金子 謙  
望月昌男  
寛谷光男  
新城市民生保護女性会  
第一生命労働組合豊橋労働支部  
千郷中学校3年B組  
一宮町母子福祉会  
豊橋信用銀行  
新城市長 山本芳夫  
新城市社会福祉協議会長 藤原真治
- 金子金平  
新川 裕  
原田純一  
大山規子  
横浜コム労働組合  
市川岸江  
加藤八郎  
ウーンス  
山星屋  
中川祐治  
星野企画  
日野仙郎  
西澤信正  
鈴木あき  
八名小学校  
津具村商工会 青年部 土屋康臣  
名古屋西高家庭部  
星野弘子  
西沢幸広 敬子  
鈴木八重子  
柴田志子  
前川善広
- 笹屋  
土岐将克  
新川君代  
中澤正貴  
今泉富夫  
日本スチールシステム株式会社  
シスター美容室 柴田明美  
豊田 信  
竹下信良  
新城青年会連所  
とみかわや  
關東海環境衛生社 ナラキ  
広中こう  
大岡寺  
北岡慈徳  
山本収広  
豊田 潤  
天野 美  
村瀬ますみ  
1月  
杉山ボートリー  
長松寺  
医王寺  
ウーンス
- 鈴木八重子  
福田哲子  
アラマキ・フレイシアナ  
二浦ヒデ子  
源光寺 荒川浄心  
藤田博泰  
東泉寺  
鈴木麻子  
大山健太  
2月  
二浦ヒデ子  
朝倉敏雄  
衛フアーストカンパニー  
廣中秋孝  
白井敬司  
ミカワティエス(株)  
新城東高校陸上部  
東三河家庭教師相談員  
尾張地区教師会  
田原・瀬美更正保護女性会  
愛知学泉短期大学  
金子幸一  
清水芳浩

## ボランティアの方々

- 【まどかの郷】  
12月  
IPC移動物園  
岡崎さわやか健康体操  
幸田生活学校  
幸田民生委員  
幸の風  
幸田小学校  
鶴田光美  
幸田中学校  
鶴田ヒナラ研究会  
民謡委の会  
美容室花水木  
山本レイ子  
1月  
幸田町民生委員  
岡崎さわやか健康体操  
神田たか子  
幸田生活学校  
幸の風  
幸田小学校  
鶴田光美  
幸田中学校  
鶴田ヒナラ研究会  
豊坂保育園  
美容室花水木  
幸田生活学校
- 2月  
幸田町民生委員  
給手紙教室  
岡崎さわやか健康体操  
山本レイ子  
神田たか子  
幸田町民生委員  
幸の風  
鶴田光美  
鶴田ヒナラ研究会  
豊坂保育園  
美容室花水木  
幸田生活学校
- 【八楽児童寮】  
12月  
佐藤智子  
第一生命労働組合  
豊橋支部  
鈴木健  
NTOB(株)会  
スエヒロ産業協会  
リチャーパー  
今泉忠夫 他  
新宮領司  
岩瀬義和  
望月慶子  
長瀬成昇
- 1月  
NTOB(株)会  
望月慶子  
長瀬成昇  
岩瀬義和
- 2月  
新城市民生委員協議会  
NTOB(株)会  
佐藤智子 他  
望月慶子  
長瀬成昇



今回の記事についての感想や新コーナーの提案、近況報告など皆様からのお便りをお待ちしております。

郵送の場合  
FAXの場合  
053(6)22-0762  
社会福祉法人 和敬会  
拝啓新聞編集室まで